



Universitätsbibliothek Paderborn

Histoire Des Ordres Militaires Ou Des Chevaliers, Des Milices Séculières & Régulières de l'un & de l'autre Sexe, qui ont été établies jusques à présent

Contenant leur Origine, leurs Fondations, leurs Progrès, leur maniere de
Vie, leur Decadence, leurs Reformes, & les événemens es plus
considerables qui y sont arrivez

Basnage de Beauval, Jacques

Amsterdam, 1721

Le Freres Hospitaliers de Burgos.

[urn:nbn:de:hbz:466:1-49510](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:hbz:466:1-49510)

Of-
n a
mi-
e de
n de
mé-
; il
aint
per
afin
fe-
pre-
nille
: de
des
rs de
: ce
x de
cef-
e de

LES



Frere Hospitalier de Burgos .

LES FRERES HOSPITALIERS

de Burgos.

ENfin voici des Freres Hospitaliers, que le P. *Bonanni* met au nombre des Chevaliers, parce qu'ils en ont pris la marque durant un certain tems. *Alfonse VIII.* Roi de Castille ayant fait bâtir le celebre Monastere de Notre Dame la Royale communément appellée *de las Huelgas*, à *Burgos*, pour des Religieuses de l'Ordre de Cîteaux, fit encore construire un fort bel Hôpital au même lieu l'an 1212. pour y recevoir les Pelerins qui alloient à St. Jaques & à notre Dame de Guadalupe; & comme il vouloit rendre le Monastere de *las Huelgas*, le plus celebre de toute l'Espagne par les Privileges qu'il lui accorda, il lui soumit aussi cet Hôpital, dont il donna le gouvernement à l'Abbesse, à condition qu'elle ne pourroit point vendre ni aliéner les biens appartenans à cet Hôpital ni les appliquer au profit de son Monastere. Il voulut au contraire qu'en cas que les revenus de cet Hôpital ne fussent pas suffisans dans la suite pour l'entretien des Pelerins, le Monastere de *las Huelgas*, fournît de son superflu pour leurs besoins; mais bien loin que ce Monastere se soit trouvé dans cette obligation, les revenus de cet Hôpital se sont au contraire tellement augmentez dans la suite, qu'ils surpassent du triple ceux du Monastere, quoi qu'il soit un des plus riches d'Espagne.

L'on mit d'abord dans cet Hôpital douze Fre-

A a 5

res

res Convers de l'Ordre de Cîteaux pour avoir soin des Pelerins, ce qui a continué jusques vers l'an 1474. que sous le gouvernement de l'Abbesse de *las Huelgas* nommée *Urraque de Orofco*, ces Convers quitterent l'habit de Cîteaux à l'exemple des Chevaliers de *Calatrava*, & prirent des habits seculiers, sur lesquels ils mirent la Croix de cet Ordre, y ajoûtant seulement dessus une Tour d'or: mais les Chevaliers de *Calatrava* s'y étant opposez, ils quitterent la Croix, & retinrent la Tour d'or, qu'ils porterent seulement pendant quelque tems pour marque de leur societé: & sous le gouvernement d'*Eve de Mendoza*, qui avoit succedé à *Urraque de Orofco* l'an 1508. ils obtinrent du Pape Jules II. la permission de reprendre la Croix de *Calatrava*, ayant faussement exposé à ce Pontife que le Roi Alfonso les avoit tirez de l'Ordre de *Calatrava* pour leur donner le soin de cet Hôpital; & les Rois Catholiques Ferdinand & Isabelle, comme Administrateurs de cet Ordre, leur permirent aussi de porter cette Croix avec une Tour d'or au milieu, afin que par cette Tour ils fussent distinguez des Chevaliers de *Calatrava*. Mais l'an 1516. ils eurent un scrupule d'avoir obtenu cette permission sur un faux exposé, ils avouerent leur faute à Leon X. qui les releva des censures qu'ils avoient encouruës, & confirma la Bulle de Jules II.

Cependant l'Evêque d'*Oxima* ayant fait la visite du Monastere de *las Huelgas* vers l'an 1587. avec deux Abbez de l'Ordre de Cîteaux de l'observance d'Espagne, & en même tems visité l'Hôpital de *Burgos* comme une dependance

dance de ce Monastere, il ne put souffrir que ces Hospitaliers qui, dans leur origine, étoient des Freres Convers de l'Ordre de Cîteaux, eussent quitté l'habit de cet Ordre pour en prendre de soye à la maniere des seculiers, & qu'ils se fussent qualifiez Chevaliers: c'est pourquoy il les fit sortir de l'Hôpital, & les dispersa en differens Monasteres de l'Ordre de Cîteaux, leur ayant assigné des revenus suffisans pour vivre; & il mit en leur place des personnes plus regulières. Mais cette reforme ne dura pas long-tems; les Freres Hospitaliers qui avoient été chassez de cet Hôpital y retournerent, & ils ont toujours retenu jusqu'à present la Croix de *Calatrava* avec une Tour au milieu. Chacun de ces Hospitaliers reçoit tous les ans de l'Hôpital cinq cents écus pour son entretien, le Precepteur mille écus, & les autres Officiers à proportion. Ce Precepteur & les Officiers sont nommez par l'Abbesse de *las Huelgas*. Après qu'ils eurent obtenu du Pape Leon X. la Bulle dont nous avons parlé, ils voulurent se soustraire de l'obéissance de cette Abbesse sous le gouvernement d'*Eleonore* de *Mendoza*, & élurent leur Precepteur & les autres Officiers. Mais l'Abbesse s'étant opposée à cette nouveauté, il fut ordonné que la Nomination du Precepteur & des autres Officiers appartiendroit à l'Abbesse. Il y a dans le même Hôpital un lieu destiné pour recevoir les femmes qui sont servies par des personnes de leur sexe.